

Le vrai ou faux de la réforme

Le système actuel ne garantit pas l'avenir des retraités

D'après un rapport du Conseil d'Orientation des Retraites de juin 2019, le poids des retraites dans la richesse nationale diminue à partir de 2025. Pas de problème pour les plus jeunes.



La réforme du gouvernement favorise les femmes

Certes elles devraient bénéficier de + de 5% de bonification par enfant (+7% après le 3^{ème}) mais elles perdent les majorations de durée d'assurance (jusqu'à 2 ans par enfant dans le privé, un an dans le public). En fin de compte, il faudra qu'elles travaillent plus longtemps pour gagner autant.



Elle favorise les plus précaires.

Comme le calcul sera désormais effectué sur toute la carrière les périodes de temps partiel et de chômage diminueront d'autant le montant de la retraite. Les générations nées après 1975 ont déjà subi davantage de précarité dans leur vie professionnelle. Double peine !



Elle impose un départ à la retraite de plus en plus tardif.

L'âge pivot à 64 ans en 2025... mais après la porte est ouverte pour un report progressif de l'âge de cessation d'activité sans nouvelle loi, sans débat démocratique. Rappel : espérance de vie en bonne santé 64,1 an pour les femmes, 62,7 pour les hommes.



Seul le MEDEF applaudit !

L'APPLICATION DE LA RETRAITE À POINTS
RETARDÉE À LA GÉNÉRATION NÉE EN 1975



Employés, salariés, du public et du privé,
ce sont nos retraites et celles de nos
enfants qu'il faut sauver !

**Mardi 17 décembre,
ensemble dans la grève et
dans la rue !**

Arènes de Mont de Marsan 12h

Collectif local FSU